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2025 聚焦两会

本报讯（记者 庞维双 何晓
玲 吕依霖 张倩）1月19日，市委
书记康彦民参加市政协十二届五
次会议第六联组讨论。康彦民强
调，要坚持以习近平新时代中国
特色社会主义思想为指导，全面
贯彻落实党的二十大和二十届二
中、三中全会和省两会精神，充分
发挥政协人才荟萃、智力密集、联
系广泛优势，一体推进教育科技
人才事业发展，为高质量发展构
筑竞争优势夯实基础支撑。市政
协主席王晓燕参加讨论。

讨论中，张海燕、郭新东、刘

杰、孙洪宝、呼君、李晓明、周军、
李永阔等委员先后发言，大家谈
认识、说体会、提建议，现场气氛
热烈。

在认真听取大家发言后，康
彦民指出，2024年，全市上下深
入学习贯彻习近平总书记重要
讲话精神，完整准确全面贯彻新
发展理念，树牢以人民为中心的
发展思想，推动教育科技人才等
各项事业迈上新台阶。新的一
年，要牢牢把握工作正确方向，
增强系统观念，把教育作为基
础、科技作为关键、人才作为根

本，发挥优势、补齐短板，整体协
调推进，以各领域重点工作突破
为高质量发展助力赋能。

康彦民强调，要以更高标准
办好人民满意的教育，在优化区
域教育资源配置上下功夫，健全
与人口变化相适应的基础教育
资源统筹调配机制，完善各级各
类学校和幼儿园布局规划；在提
升教育公共服务质量上下功夫，
建强校长、教师、教研员“三支队
伍”，推动学前教育普及普惠、义
务教育优质均衡、高中教育优质
特色发展；在做强做优职业教育

上下功夫，结合产业发展需求，
高质量建设职教园区，推进职普
融通、产教融合、科教融汇；在高
等教育提升档次上下功夫，优化
学科设置，提高办学层次和人才
培养质量。

康彦民强调，要着力提升全
市科技创新能力水平，吸引京津
创新资源要素，构建产学研协作
新模式，落实企业研发费用加计
扣除等普惠性政策，积极培育创
新主体，引导企业家提振信心、扩
大投资，促进更多科技成果孵化、
转化、产业化。要加快推进科技创

新和产业创新深度融合，依托沧
州产业基础，更好统筹企业、平
台、产业、项目等资源，加快重点
项目建设，巩固入园升规技改成
果，以科技赋能主导产业壮大、优
势产业发展、传统产业转型。

康彦民强调，要统筹推进教
育科技人才一体化发展，广开门
路吸引高端人才来沧发展，搭建
平台让各类人才各展其能，健全
科学合理的人才评价体系，真正
让人才引得来、留得住、发展好。

市领导田嘉宁、徐泽升参加
讨论。

本报讯（记者 庞维双 何晓
玲 吕依霖 张倩）1月19日，市委
副书记、代市长刘靖来到市政协
十二届五次会议第四联组，与委
员们一同讨论政府工作报告。他
希望，委员们紧扣中心大局，认真
履职尽责，坚持同心同德、同向发
力，为加快建设沿海经济强市凝
聚强大合力。

讨论中，委员们积极发言，对
过去一年政府工作给予充分肯
定。王炳章、王建龙、公培涛等政
协委员结合各自工作实际，就加
强重点项目建设、增强产业发展
活力等方面提出具体意见和建
议。刘靖边听边记，不时与大家交
流互动。他说，大家的发言站位

高、落点实，提出的意见建议具有
建设性和可操作性，我们将认真
梳理吸纳，充分体现到今后工作
中。

刘靖指出，当前沧州正处于
发展爬坡过坎、攻坚克难的关键
阶段，区域竞争日趋激烈，不进则
退、慢进亦退。我们要站在全局和
战略的高度，清醒认识自身优势
和不足，积极应对困难挑战，牢牢
把握政策机遇，进一步放大沧州
资源禀赋、区位交通、产业基础等
优势，坚定信心、担当作为，聚焦
两大主导产业和八大优势产业，
统筹推进传统产业转型升级、新
兴产业培育壮大、未来产业前瞻
布局，逐产业研究制定提升方案，

做好产业延链补链强链文章，加
快构建现代化产业体系,切实把各
方面积极因素转化为发展实绩。

刘靖强调，实现政府工作报
告确定的发展目标，离不开各位
委员的帮助支持。希望大家积极
多进诤言、多谋良策、多出实招，
集中智慧把政府工作报告讨论
好、审议好，帮助支持市政府把今
年的工作做好。市政府将全力支
持政协履行职能，建立完善政银
企对接机制，畅通沟通渠道，优化
服务保障，与企业相互配合、形成
合力，共同推动沧州经济社会高
质量发展。

市政协副主席薛泽通、张新
华参加讨论。

刘靖在参加市政协十二届五次会议第四联组讨论时要求

紧扣中心大局 积极建言献策
为加快建设沿海经济强市凝聚合力

本报讯 （记者 李圣哲
代苗苗 崔儒靖）1月 19日下
午，市人大常委会主任宋有洪
来到市十五届人大六次会议
沧县代表团，与代表们一起审
议政府工作报告。

宋有洪指出，政府工作报
告以习近平新时代中国特色
社会主义思想为引领，通篇贯
彻了党的二十大和二十届二
中、三中全会精神，全面落实
习近平总书记视察河北重要
讲话精神，符合党中央决策部
署和省委、市委工作要求，是
一次高举旗帜、牢记嘱托的政
治对标，是一张提振信心、催
人奋进的高分报表，是一幅立
足当下、展望未来的战略蓝
图，体现了沧州经济大市挑大

梁，沿海城市有担当的发展意
识。

宋有洪强调，沧县要坚持
项目为王，大力提升沧东开发
区能级水平，发挥远景动力等

“链主型”企业带动作用，筑牢
高质量发展硬支撑；要坚持改
革为纲，加快产业转型升级，
发展壮大健康食品、服装服
饰、生物医药及制造等优势产
业，打造高质量发展强引擎；
要坚持民生为本，促进就业创
业、推进教育发展、增强社会
保障、推动文体惠民，绘就群
众幸福生活新画卷；要坚持实
干为要，锤炼优良作风，练就
过硬本领，砥砺奉献精神，狠
抓末端落实，为加快建设沿海
经济强市贡献沧县力量。

本报讯（记者 庞维双 何晓
玲 吕依霖 张倩）1月18日，市政
协主席王晓燕参加市政协十二届
五次会议第十二联组讨论，与委
员们一起学习讨论市委书记康彦
民在开幕会上的讲话，审议市政
协常委会工作报告和提案工作情
况的报告。秘书长陈宽参加讨论。

委员们认为，市委书记康彦
民的讲话政治站位高、思路方向
明、部署要求实，为大家履职尽责增
添了信心、鼓舞了干劲。市政协“两个

报告”主题鲜明，内涵丰富，是一个凝
心聚力、催人奋进的好报告。

王晓燕指出，市委书记康彦
民的讲话充分肯定了全市各级政
协组织和广大政协委员为沧州改
革发展作出的突出贡献，对做好
政协工作提出明确要求，体现了
市委对政协事业的高度重视和对
政协委员的关心支持。我们要把
握时代机遇，倍加珍惜良好的履
职环境，全面辩证看待当前经济
形势，坚持围绕中心、服务大局，

以高质量履职助推沿海经济强市
建设。要全面深化改革，健全深度
协商互动、意见充分表达、广泛凝
聚共识的机制，加强人民政协反
映社情民意、联系群众、服务人民
机制建设，完善人民政协民主监
督机制，让政协协商更加重实际、
见真章。要做好“联”字文章，落实
委员联系界别群众制度机制，实
事求是反映社情民意，开展委员
履职服务为民活动，努力交出不
负时代、人民满意的精彩答卷。

王晓燕参加市政协十二届五次会议第十二联组讨论时要求

把握时代机遇 全面深化改革
以高质量履职助推沿海经济强市建设 本报讯 （记者 庞维双

何晓玲 吕依霖 张倩）1月19
日，市政协召开主席会议。市
政协主席王晓燕，副主席薛泽
通、侯四清、王荣、张新华、杨
双桥、聂进厂、马宝顺、徐泽升
和秘书长陈宽出席会议。徐泽
升主持会议。

会议听取了各联组审议
政协沧州市第十二届委员会
第五次会议关于常务委员会

工作报告的决议（草案）、政协
沧州市第十二届委员会第五
次会议关于十二届四次会议
以来提案工作情况报告的决
议（草案）、政协沧州市第十二
届委员会提案委员会关于十
二届五次会议提案审查情况
的报告（草案）、政协沧州市第
十二届委员会第五次会议政
治决议（草案），决定将上述文
件草案提请全体会议审议。

市政协召开主席会议

本报讯 （记者 庞维双
何晓玲 吕依霖 张倩）1月19
日，市政协召开十二届常委会
第十五次会议，市政协主席王
晓燕，副主席薛泽通、侯四清、
王荣、张新华、杨双桥、聂进
厂、马宝顺、徐泽升和秘书长
陈宽出席会议。马宝顺主持会
议。

会议听取各联组关于学
习讨论市委书记康彦民讲
话、审议市政协“两个报告”、
讨论市政府“三个报告”及法
检“两院”报告情况的汇报；审
议政协沧州市第十二届委员
会第五次会议关于常务委员
会工作报告的决议（草案）；审

议政协沧州市第十二届委员
会第五次会议关于十二届四
次会议以来提案工作情况报
告的决议（草案）；审议政协沧
州市第十二届委员会提案委
员会关于十二届五次会议提
案审查情况的报告（草案）；审
议政协沧州市第十二届委员
会第五次会议政治决议（草
案）；听取市委统战部关于委
员变动情况的说明；审议《关
于接受贠广志等同志请辞政
协沧州市第十二届委员会委
员的决定（草案）》；审议《政协
沧州市第十二届委员会增补
委员名单（草案）》；审议有关
人事事项。

市政协召开十二届常委会
第十五次会议

康彦民在参加市政协十二届五次会议第六联组讨论时强调

一 体 推 进 教 育 科 技 人 才 事 业 发 展
为高质量发展构筑竞争优势夯实基础支撑

宋有洪在参加市十五届人大六次会
议沧县代表团审议时强调

深化改革创新 激发发展活力
为加快建设沿海经济强市贡献沧县力量

本报讯（记者 李圣哲 代苗
苗 崔儒靖）1月 19日上午，市委
副书记吕瑞民参加市十五届人大
六次会议献县代表团审议。

审议中，吕荣锋、林文等代
表先后发言，一致表示赞成政府
工作报告，将结合各自实际，坚
决抓好落实。在认真听取大家发
言后，吕瑞民说，政府工作报告
深入贯彻落实习近平总书记视
察河北重要讲话精神，政治站位

高、工作思路清、目标任务明、方
法措施实，是一个求真务实、鼓
舞人心、催人奋进的好报告，完
全赞成。

吕瑞民指出，过去一年，献县
广大党员干部创新突破、砥砺奋
进，经济发展势头强劲，科技创新
激发活力，乡村振兴持续巩固，全
县经济社会发展呈现稳中提速、
持续向好态势。新的一年，献县各
级党员干部要继续保持干事创业

的激情、争先晋位的状态，铆足干
劲，再接再厉，再创佳绩。要立足
经济大市挑大梁、沿海强市作贡
献的目标要求，持之以恒抓好招
商引资和项目建设，扎实有效推
进乡村全面振兴，全力以赴维护
安全稳定，坚持不懈加强干部队
伍建设，全面夯实基层党建基础，
为加快推动沧州高质量发展贡献
献县力量。

吕瑞民在参加市十五届人大六次会议献县代表团审议时强调

坚持干字当头 凝聚发展合力
为加快推动沧州高质量发展贡献力量
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祥和之家老年公寓
星级养老服务机构，环境优雅，护理专业，服务贴心，营养膳食，丰富
多彩的文娱生活，交通便利，是老人理想的选择。常年招收老人入住。
地址：解放东路芦家园村南 306、307、901芦家园站下车即到 电话：13784749628


